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会   長   大岩雅典 
直前会長   島田 恒 
副 会 長   菅原 進・福原吉孝  
書   記   柏原佳子・上野恭男 
会   計   羽太英樹 
監   事   五十嵐政二 
連絡主事    坂本孝司 
六甲部ＣＳ主査  島田 恒 

『形骸化から次のステップへ』 

会長 大岩雅典 

スキーや野外コンサートが大ブームだったころよく遊びに行って

いた大型リゾート苗場プリンスで迷子になったことは、一度では

ありませんでした。建て増しを繰り返した館内には、沢山の親

切な案内図がありましたが、方向音痴ではない私が掲示板

で何度も立ち止まって、自分の居場所を確認しながら歩いて

も、何度も迷子になりました。 

今、私たちのワイズの組織は、そこで迷走していないか？と感

じます。組織の中での自分の居場所すら明確でない状況で

は、率先して意思決定に参加する気力さえ失われています。

分かりにくいのです。意見が吸い上げられる気がしないのです 

 メールはたくさん来るし、優先順位はわからないどこかでお金

が使われている。これではせっかくの奉仕の精神からどんどん

遠ざかっているのではないでしょうか？ 

分かりやすくしましょう。参加しやすくしましょう。大手代理店に

丸投げするのではなく、自分たちでアイデアを出して、プログラ

マーに打診しましょう。代理店の方々は『ご意見ください』と言

ってますが、『お金払ってんだからあんたプロでしょ？なんか考え

てよ』では済まないのです。 丸投げされたら、無難なフォーマッ

トで構築します。それでは役に立たないのです。  

分かりやすいプラットフォーム作りましょう。ロースターの完全電

子暗号化も含め声を上げていきたいと思います。皆さんのご

意見お待ちしています。 
 
             1１月例会集計 

１例会出席者 
メンバー  １４名 
ビジター   2 名 
ゲスト    3 名 
メネット   １名 
コメット     名 
合計   ２0 名 

例会出席率 
出席者    １４名 
メイクアップ    名 
合 計    １４名 
在籍者    １８名 
（内広義会員１名） 
出席率  ８２．３％ 

ＢＦ切手    
累計    ｇｍ 

ニコニコ 
１１月 11,700 円 
累計  43,400 円 

主   題 

国際協会会長     Jacob Kristensen(デンマーク) 
価値観、エクステンション、リーダーシップ  

 
アジア太平洋地域会長   David Lua (シンガポール) 

変化をもたらそう 
 

西日本区理事        古田裕和（京都トゥービー） 
    Let’s do it now! 
    “2022 に向け誇りを持って All is well” 

 
六甲部部長          安行英文（さんだクラブ） 
    行動に信念を、信念は行動に 
   Believe in what you do. Do what you believe. 
 
芦屋クラブ会長       大岩雅典 
   無理せず、現状を理解し、クラブ運営を行う 

 

今月の聖句 
「あなたがたは、布にくるまって飼い葉桶の中に寝ている乳

飲み子を見つけるであろう。これがあなたがたへのしるしであ

る」              ＜ルカ福音書 2 章 12 節＞ 

“To acknow ledge  t he d u ty  t ha t  accompan i es  every  r ig h t ”  
A f f i l i a t ed  w i t h  t he  I n ter na t i o na l  Assoc ia t i o n  of  Y ’s Men ’s  C ｌｕｂ

ｓ  

ＴＨＥ Ｙ’Ｓ ＭＥＮ’Ｓ ＣＬＵＢ ＯＦ ＡＳＨＩＹＡ 
 

 

 
 

Chartered April 11, 1998 
 

 

おおいわ Address ： Hisashi Shimada   〒659-0093   2-1-1108 Funado-cho, 
Ashiya,Hyogo 
Mail ： freedomism@nifty.com   Tel. ： 0797-38-4836          〒658-0016 Japan              

    
 

1２月クリスマス祝会 

とき： ２０２０年１2 月 20 日（日） 8：00～20：30 

ところ： ホテル竹園芦屋  

総合司会： 福原吉孝・ワイズ            

◇開会挨拶・点鐘 大岩雅典会長 

ワイズソング  一同 

ゲスト紹介  福原吉孝ワイズ 

◇礼拝の部   司会： 島田 恒ワイズ 

聖句朗読・奨励  権 甲植ワイズ 

◇食前感謝  五十嵐政二ワイズワイズ 

会食・歓談 

◇楽しみの時間 

ピアノ演奏  遠藤景子氏 

ゲームと交流  坂本孝司担当主事 

賛美歌「きよしこの夜」 一同   

◇第２例会議事録の承認  大岩雅典会長 

各事業員報告  各事業委員 

YMCA 報告  坂本孝司担当主事 

ニコニコ報告  坂東幸子ワイズ 

誕生日のお祝い  大岩雅典会長           

◇閉会挨拶・点鐘  大岩雅典会長 

 



11 月第 1 例会の報告 

日時： 2020 年 11 月 18 日（水）19：00～21：00 

場所： ホテル竹園芦屋 コスモスの間       （敬称略）                  

出席者： 大岩会長、五十嵐、上野、柏原、桑野、島田 堤、    

中山、羽太、浜瀬、板東、福原（各ワイズ） 

坂本担当主事、五十嵐かほるメネット 

ビシター： 大野 勉・大野智恵（ワイズ）  

ゲスト：  藤井昌治氏（河昌社長） ゲストスピーカー 

奥田 実（中山友人）、張 哲彦（堤友人）                                    

１１月例会は、ゲストスピーカーとして、河昌社長 藤井昌治

氏を招き講演会を実施した。演題は「須磨海苔の歴史」で

あった。私達芦屋クラブがファンドとして須磨海苔を取り上げて

おり、興味深く拝聴した。 

コロナ感染が収まっていない状況下にも拘らず多数の出席者

を迎えて実施できたことは大変喜ばしく思われた。勿論、出

席者はマスク、手洗い、消毒をして参加した。 

須磨海苔は、神戸の名品として、製造販売されており、美味

しく隠れた名品として二十数年の歴史がある。講演は、ビデオ

を活用しわかりやすく、種付けから始まり、海から網についた海

苔を回収しその後、

製品にする過程を

詳しく解説していた

だいた。 

身近にある海苔であ

るが、有明海苔をは

じめ、瀬戸内海での

製造地も多数あり、

須磨海苔はお寿司屋さんを中心に販売され、近年は家庭

海苔として味付け海苔にも販売を注力し商圏の拡大を図っ

ておられる。ビデオでは、社長ご夫妻でのユーモア溢れるＣＭと

その踊りは何とも印象深く鑑賞できた。海苔は大変、身近に

ある食品であるが、初めて知ることが数多くあった。その後、出

席者との質疑応答となり、販売金額、競争他社や海外での

使用状況等熱心な質疑となった。 

大岩会長の肝いりでファンドとして取り

上げており、須磨海苔を会場で販売

し、完売となった。本当に美味しい海

苔である。小生の食卓でも食している。

友人にもお裾分けしたが美味しくて評

判がよい。今後のファンドとして拡大し

ていきたいと改めて思いを強くした。 

その後、事業報告、お誕生祝いを実

施し大岩会長のもと閉会挨拶、点鐘 

      となり、無事に終了となった。 

                                               

コロナ第 3 波に揺れたクリスマス実行委員会 

コロナ禍に於ける生活が、一夏を終え、誰しもがこのまま少し

ずつ沈黙のまま収まっていってほしい、あるいは収まるのではな

いかと思っていた 9 月第 2 例会で、大岩会長から提案があり

ました。姫路Ｇクラブのバンドをクリスマス例会にお呼びした

い！もちろん直ぐに連絡をとり、話は合同例会へと進んだ後は、

両クラブ会長にお任せすることとなりました。が、第 1 回クリスマ

ス実行委員でボーカルの入ることに不安の声が挙がったことも

舞台をビニールコクロスで仕切れば大丈夫とのプロの声もあり、

両クラブのプ

ロ グ ラ ムは

粛々とメー

ル交換で形

になっていく。

そのなかで、

人数制限 

の必要性、

それに於けるプログラムの変更、追い打ちをかけるように第 3

波の報道がニュースとなって恐怖心が大きくなっていく。ボーカ

ルどころかバンド演奏も難しいのではないか！同じ考えの姫路

Ｇのメンバーの中からこの時期に合同は無理なのではと複数

の声が出てきたとのこと！みんな一生懸命、前を向いて頑張

っているのだけれど、コロナ禍は個々の捉え方を如実に映し出

す。今回は、結局芦屋クラブのみのクリスマス例会に落ち着き、

ピアノの演奏が加えられ、彩りが嬉しく思います。 

それにしても、姫路Ｇクラブには、ご迷惑な結果になって申し

訳なく、同時にあの昨年の六甲部部会での軽快な演奏を思

い起こします。たった１年程前のことが今は、本当にあったかど

うかさえ信じられなくなっています。今年は、やはり静かなクリス

マスを迎えられるだけでも幸せだと考えましょう。姫路Ｇの皆さ

ま、来年も芦屋クラブは、大岩会長です。是非、合同例会を

実現いたしましょう。ワクチンが誰の手にも行き渡り、世界中が

恐れることのないクリスマスを迎えられますようにと祈ります。 

                           柏原佳子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

コロナ感染症語録 

世界的な新型コロナウイルス感染症の広がりの中でい

ろんな言葉が我々の耳に残る。折々にメモして来たものを

列挙してみる。COVID-１９、在宅勤務、テレワーク、クラ

スター、ステイホーム、パンデミック、ソーシャル・デイスタン

ス、オーバーシュート、ロックダウン、エクモ、三密、手洗い、

アベノマスク、フェイスシールド、コロナ禍、コロナ巣ごもり、コ

ロナ失職、医療崩壊、濃厚接触、院内感染、緊急事態

宣言、疫病よけ妖怪アマビエ、Ｗｉｔｈコロナ、コロナ・ハラス

トメント、ポスト・コロナ、オンライン会議、ＺＯＯＭ会議、オ

ンライン飲み会、オンライン授業、都市封鎖、不要不急、

自粛生活、自粛警察、第２波、第３波、ＰＣＲ検査、東

京アラート、政府専門家会議、特別定額給付金、持続

化給付金、無観客試合、ＧｏＴｏキャンペーン、等々・・・ 

冬の季節を迎え、感染がますます心配される状況にな

っている。語録の中には不快感を抱かせるものもあった。こ

の先が見えない「コロナ禍」不安の中、世界の人々の「分

断」だけは深まらないようにと願うものである 

 

羽太英樹 

堤ワイズ・五十嵐メネット

おめでとうございます 福原吉孝 

    第 2 回クリスマス実行委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他愛ない独り言 Ⅸ 

◆かれこれ 11 カ月になる。第 3 波来襲とか。いつまで続くのか数々のグラフ表示。トンネルの向こうの本当の明かりを見たい。◆

錦秋の美は落ちても尚更美しく…。街なか・公園・観光地・里山に於ける一部の落葉樹【サクラ】【カエデ】【イチョウ】【ナンキン

ハゼ】等々の【カラフルな落ち葉】が地面に見事なグラデーションを描いて呉れている。◆庭では自生している御茶花でもある【ホ

トトギス（ユリ科）】が片隅で楚楚と咲き、実に奥ゆかしい風情が…。じっと見詰め気を休める。この様な四季の存在が心を癒し

てくれる。花・樹木達有り難う。◆毎年の事だが此のところ人里に現れるクマ、イノシシ、シカによる被害【農産物のみならずＮＨ

Ｋの調査では 4 月以降ツキノワグマによる傷害者数は 11／10 現在 22 都府県で 138 名死者 2 名。とある】が著しく多く報告

されている。◆彼等は【鳥獣害対策】扱いにされ、ある県によれば駆除（殺処分）も許され、処分済みのクマをジビエ（野生動

物の肉）として人気食品化され販売もされているとか。気候変動による餌不足とは言え…。生態系上難しい問題であるのは百

も承知ながら、何とか人との共存は出来ないものか？この上もなく心が痛む。◆ＤＢＣである【もりおかワイズメンズクラブ】の【ブリ

テン 9 月号】で長岡会長・（兼）編集長が語られていた。【珍しく我が家の庭に 3 頭のカモシカ君達が来た。草刈りした後の草を

美味しそうに食べていた。母親と年齢の違う姉妹の様に思われる。それぞれに「モシカ」「モニカ」「サンク」と勝手に命名した。「君

たち親子だろう？」と話しかけた。勿論返事は無かった。】と。この自然界とふれ合う、和やかな風景が実に羨ましく感じた……。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

質問： サクラがこんなに真っ赤に紅葉するのですか？ 

◆【サクラ】と同様に【柿の葉】も真っ赤になります。いづれも赤くなると直ぐに落ち葉となって終うので紅葉として観れる期間は大変

短いです。写真のサクラも撮影後直ぐに落ち葉になりました。◆今回の写真は毎日近くの並木通り、公園などで紅葉のチャンスを

待ち…。ナンキンハゼは不作の年みたいで良い色の樹に巡り会えず残念でした。◆寒くなってきました。御自愛のほど。 

 

 イチョウ並木   カラフルな落ち葉たち     桜並木      ナンキンハゼ       ホトトギス    モミジの紅葉（箕面） 

   

 

 

篠坂幸彦 

もりおかクラブ 井上修三さま 優子さま 

神戸・芦屋は見事な紅葉の時期を過ぎ、枯れ葉が目立つ季節になっ

ております。ただ、晩秋というよりは、小春日和の続く穏やかな日差しに

恵まれた日々ではあります。 

コロナ禍の中で、六甲部は、ほとんど交流の時を持てません。 

ただ、芦屋クラブは、Ｈ竹園という例会場所に恵まれ、メンバー以外に

ビジター・ゲストも人数を整えながらもおかげさまで充実した例会を持つ

ことが出来ています。 

今期の会長はワイズ歴４年ですが、６０歳と若く意欲的に内外に新しい

風を送っています。10 月には、31 歳の若手の青年が入会しました。 

紹介者は、以前東日本区にも著書を広めて頂いた島田 恒ワイズです。 

昨年会長を奉仕されましたが、コロナ禍の影響もあり、3 ヶ月ブランクの

例会は、何名かの新入会員を動員するチャンスを失い、残念でした。 

先日の第 2 例会の後の第 3 例会（有志のみ参加）で島田ワイズから

井上様の話題が出て、大岩会長も大変関心を持たれました。 

話は盛り上がり、大岩会長はビデオ専門職を活かして是非ＺＯＯＭで

例会参加していただきたいとの話まで盛り上がりました♪ 

ともかくも島田ワイズより芦屋クラブの 10 周年記念例会の会長として

ご縁の深い柏原に、是非メールを出してほしいとの依頼がありました。 

ブリテンには変わらず几帳面で温和なお写真が写っているのみですの

で、よろしければ井上さまの近況報告などお知らせいただければ幸いで

ございます。 

突然、長々と失礼を致しました。優子さまによろしくお伝えくださいませ。 

第３例会参加者を代表して 柏原佳子（芦屋クラブ書記） 
 

芦屋クラブ 柏原佳子様 

無沙汰しております。 

岩手は最早、１ケ月でコロナ禍感染者猛スピー

ドで記録更新中です。今年２月より後期高齢

者に属する私は諸会合には参加せず、淡々と仕

事を続けております。幸いいまのところ仕事上で

は問題もなく推移しておりますが、これからの覚

悟が必要となることでしょう。 

個人的には塩分控えめ食生活も定着しメネット

も愚痴をこぼすこともなくなり、白湯、さつまいも、

自家製らっきょう漬に感謝をする日々です。 

忘れてならないのは田野畑山地酪農牛乳のヨー

グルトです。 ヨーグルトと共に届く毎週のお便り

に元気をいただいています。 

当クラブですが、長岡年度１人退会をいたしまし

たが、１２月例会（１２月１２日（土））で１名入

会式を予定しております。 

土に係る作業も多い中、盛岡 YMCA のリーダーは

得難い経験をしております。長岡メンを中心に次世

代のメンバーに大いに期待をしているところです。 

諸会合欠席をしている私ですが、ワイズの例会

は勿論出席です。（でも第２例会はごめんなさ

い。会場が見つからず、居酒屋での開催なので） 

             もりおかクラブ 井上修三 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

１1 月第２例会議事録（抄） 

場 所： 芦屋市民センター204 号室 

日 時： 11 月 25 日（水） 

ブリテン編集会議：１８：００～ 

第２例会：１８：３０～        

出席者： 大岩会長・上野・柏原・桑野・島田・羽太・板東 

      （各ワイズ）＆坂本担当主事 

議事・報告                      

◇１２月２０日（日）クリスマス例会  

日時： １８時～２０時３０分 （時間を縮小） 

会場： ホテル竹園芦屋 

会費： ５，０００円 

☆コロナ禍第３波を受け、姫路グローバルとの合同例会を

今年は見送る。芦屋クラブメンバ－・メネット＆ゲストのみ

のクリスマス例会とし、プログラム変更を速やかに行なう 

☆テーブルでできるゲームについて 坂本担当主事に依頼 

２０～４０分程度で自在に・・。 

☆中山豊美ワイズご友人ピアニスト遠藤景子氏に演奏を

依頼。３０分程度、ジャズアレンジのクリスマスソング等 

◇12 月第 2 例会は 12 月 23 日（水）芦屋市民センター 

◇令和 3 年１月以降の第Ⅰ例会 

・1 月例会： 令和３年１月２０日（水） 

 ゲストスピーカー  嶋田名誉教授（神戸大学心理学） 

・２月事務例会： 令和３年２月１７日（水） 

食事はコーヒ＆サンドイッチ タイム オブ ファスト（断食月） 

 大岩次期会長のキャビネット＆クラブ役員の決定 

 六甲部メネット主査： 五十嵐かほるメネット（決定） 

◇２月上旬の留学生交流会： コロナ禍第 3 波を受け、ＹＭ 

ＣＡと協議の結果、今年は中止（決定） 

◇会計報告 羽太英樹ワイズよりあり承認 

◇ファンドについて 

・須磨のり今年のお歳暮ファンド報告 

・２０２１-２０２２年度 須磨のりファンド計画について 

桑野ファンド委員が管理することになる 

・ジャガイモファンドに多大な協力をいただいた三島前担当

主事にクラブから感謝の気持ちを伝へると共に須磨海苔

をお礼として送付 

 書記 柏原佳子 

 

       
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                         坂本孝司 

【神戸 YMCA 学院専門学校日本語学科の状況】 

大変な一年を学生達は過ごしていますが、何とか無事に、12

月を迎えようとしております。 

3 月には、60 名近くの学生達が卒業をします。現在、次の進

路に向けて、チャレンジが進んでいます。10 月入学の学生の

オンラインクラスも順調に進み、年明け 1 月からは、対面授業

に移行をする予定で準備を進めております。例年、にぎやかに

実施していたクリスマス会も、今年度はコロナ対策を行ない、

少し形を変えて実施する予定です。 

 寒さが進むにつれて、感染状況も変化をして参りました。社

会のコロナの状況に応じて、学校の運営も形を変えて行きな

がら、進めていくことに少しずつ慣れていくことが必要であること

を感じています。 

【神戸市民クリスマスおよび国際協力街頭募金活動の中止】 

非常に残念ではございますが、第 62 回神戸市民クリスマスに

つきましては、新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、中

止されることが決定されました。また同じように、神戸 YMCA

国際協力募金の街頭募金活動も中止を決定いたしました。 

【神戸 YMCA ベルクワイヤー40 周年記念配信】 

12 月 23 日（土）に予定をされておりました神戸 YMCA ベルク

ワイヤークリスマスコンサートは、コロナウイルス感染症拡大防

止のために中止を決定しましたが、40 周年記念として、動画

を配信しております。 

ぜひ多くの方に美しい音色にふれていただきたいと思います。 

神戸 YMCA ベルクワイヤー40 周年記念動画（是非チャンネ

ル登録をお願いします。） 

https://www.youtube.com/watch?v=kiBijkllIV0 

 

 
 

YMCA ニュース 
 

          ゴルフよもやま話 Ⅲ 

◆さる 11 月 14 日。米国・ジョージア州・オーガスタ（31 年

前の1989年に兵庫県宝塚市と姉妹都市の提携・調印）

に【名門オーガスタ・ナショナルＧ・Ｃ】がある。此処で毎年 4

月に、世界のトッププレイヤー達（名匠～マスター）がこの

夢の舞台に集まり競い会う【マスターズトーナメント】が開

催された。（だが残念ながら本年はコロナ事情で 11 月に

変更された。）◆尚このコースは 1920 年代に活躍し、生

涯アマチュアで通し【世界ゴルフ殿堂】入りとなった、伝説

の人【ボビージョーンズ】氏（全英・全米オープン・全英アマ

のグランドスラム達成）氏が設計・監修・創設したものであ

る。84 年前から毎年 4 月に開催される【マスターズトーナ

メント】を立ち上げたのも彼である。他のビッグトーナメント

は毎年決まったコースは無いが、【マスターズトーナメント】

だけは特別で毎年、この素晴らしい【オーガスタ N・G・C】

にて開催となっているのも特徴であり、このコースはあらゆる

面で驚く事ばかりである。        （次号へ続く…。） 

 

 

 

 

 

篠坂幸彦 

編集後記： コロナ禍第３波が全国的に猛烈に広がって

います。順調に例会を開催してきた我がクラブも、今年の

クリスマス祝会は縮小を余儀なくされ、留学生交流会も 

中止となりました。例会に出てこられない方は篠坂ワイズ

のように、ブリテン投稿で参加してください。近況・エッセイ

写真等、お待ちしています。          桑野友子 

 

遠藤景子氏プロフィール 

神戸女学院大学音楽科 

卒業。２００４年より２０１１

年までアメリカに滞在、その

間、ジャズピアノと、ピアノ即

興法を学ぶ。 

帰国後、ピアノ教室の傍ら、 

 ジャズと即興を活かしたリトミック教室を開く。 

今年４月～「ピアノケイチャンネル」として、ＹＯＵＴＵＢＥ

で活動を開始。ジャズ初心者や、ピアノ独学の方にむけ

てのレッスンをアップ中‼ 

ぜひ、チャンネル登録、よろしくお願い申し上げます^_^ 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=kiBijkllIV0

